



INFORME DE LA SEMANA DE REPRESENTACIÓN EN LA REGIÓN ÁNCASH

(Del lunes 24 al 28 de enero de 2022)



JHAEC DARWIN ESPINOZA VARGAS

Congresista de la República

INFORME DE SEMANA DE REPRESENTACIÓN

Congresista Jhaec Darwin Espinoza Vargas

I. Fundamentación

En cumplimiento a mi labor de representación que la Constitución y el Reglamento del Congreso señalan como función de todo congresista; y de conformidad al calendario aprobado, procedí a desempeñar las acciones concertadas para la semana de representación.

II. Actividades

1. Reunión con el director de la Dirección Regional de Salud de Ancash (DIRESA).
2. Inspección al Centro de Salud de Huarupampa, en la provincia de Huaraz.
3. Reunión con el jefe de la Región Policial de Áncash coronel Raúl del Pozo Guillen.
4. Intervención de la obra en ejecución “Vía de Evitamiento de Chimbote”.
5. Reunión con el presidente de la Corte Superior de Justicia del Santa.
6. Encuentro vecinal en el A.H. Rio Salcedo, del distrito de Nuevo Chimbote (provincia del Santa).
7. Asamblea agraria con las autoridades, agricultores y pobladores del centro poblado de Vinzos.
8. Reunión con el gerente general de Sedachimbote.

III. Objetivo

Actividad 1

Sostuve una reunión con el Dr. José Morales de la Cruz, titular de la Dirección Regional de Salud de Áncash – DIRESA, a fin de conocer el estado situacional del sistema de salud en la región Áncash.

Actividad 2

Realicé una inspección inopinada al Centro de Salud de Huarupampa, en la provincia de Huaraz, con el objetivo de constatar las condiciones en que se viene atendiendo a la población y la labor que cumple el personal médico.

Actividad 3

En reunión con el jefe de la Región Policial de Áncash, coronel Raúl del Pozo Guillen, abordamos la problemática que afecta a esta institución, la cual vela por la seguridad de nuestra región.

Actividad 4

Inspeccionamos los trabajos que se vienen realizando en la Vía de Evitamiento de Chimbote.

Actividad 5

Me reuní con el presidente de la Corte Superior de Justicia del Santa, Dr. Carlos Alberto Maya Espinoza, con el objetivo de conocer la problemática de esta institución, que administra justicia a favor de la población.

Actividad 6

Encuentro vecinal con los pobladores de los Asentamientos Humanos del Rio Salcedo y Rosewood, con el objetivo de informar el trabajo de formalización que se viene haciendo en las 217 y 308 hectáreas en el distrito de Nuevo Chimbote.

Actividad 7

En asamblea vecinas, nos reunimos con los agricultores del centro poblado de Vinzos, provincia del Santa, a fin de conocer la problemática que se viene presentando en esta zona, sobre todo, en los campos agrícolas.

Actividad 8

Sostuvimos una reunión con el gerente general de SEDACHIMBOTE, empresa prestadora del servicio de agua y desagüe de Chimbote, Nuevo Chimbote, Casma y Huarney; a fin de conocer cuáles son los principales proyectos en beneficio de la población.

IV. Metodología

Las reuniones se desarrollaron en las sedes principales de cada institución, pueblo y en la oficina de representación de cada provincia.

V. Desarrollo de actividades

Actividad 1

Iniciando mi Semana de Representación, sostuve una reunión con el director de la Dirección Regional de Salud de Áncash – DIRESA, Dr. José Morales de la Cruz, a fin de conocer a detalle el trabajo que se viene haciendo para combatir la tercera ola de la Covid-19.

Tal como indica las cifras de vacunación, somos la segunda región a nivel nacional que ha logrado inmunizar a la población. 86.8% vacunados, 2´102,811 dosis aplicadas hasta el 20 de enero de 2022.

Igualmente, según la información recogida, se necesita recategorizar los centros de salud con el objetivo de que se sincere la categoría. A la par, se implemente con mayor personal médico y logística.

Asimismo, informamos sobre los constantes casos de emergencia que han ocurrido en Ancash, como el requerimiento de camas UCI (Unidad de Cuidados Intensivos) y ambulancias UCI; situación que nos preocupa ante una inminente emergencia de salud.

Por tal motivo, solicitaremos una reunión con el Ministro de Salud, y a la vez, solicitaremos la presencia de las autoridades regionales, para que podamos establecer acciones en mejora de este sector.





Actividad 2

Como parte de mi función fiscalizadora, acudí al Centro de Salud de Huarupampa, en Huaraz, donde nos recibió la jefa de la micro red Huarupampa, Dra. Rosa Ríos Salinas. La visita se realizó con el objetivo de constatar las condiciones en que se viene atendiendo a la población y los ambientes en que trabaja el personal médico.

Lamentablemente este lugar esta a punto de colapsar. No cuenta con las condiciones básicas para una buena atención al ciudadano, los equipos son obsoletos.

En tal sentido, conociendo que existe un proyecto encaminado para su remodelación e implementación por parte del Gobierno Regional de Áncash, solicitaremos una reunión con el gobernador y sus funcionarios para que nos informen a detalle de los avances del proyecto.





Actividad 3

Preocupados por los últimos acontecimientos de inseguridad ciudadana en nuestra región Áncash, sostuve una reunión con el jefe de la Región Policial de Áncash, coronel Raúl del Pozo Guillen, a quien le hicimos llegar nuestra preocupación.

Por tal motivo, hemos exhortado a que se implemente un plan de seguridad más eficaz, garantizando la seguridad de nuestros ciudadanos. Asimismo, hemos recogido la solicitud verbal de la reactivación de la Escuela de Policías en Yungay, institución que permitía la dotación de mayor personal policial.

Por ello, estaremos solicitando al Ministerio del Interior la consideración para aperturar esta escuela.



Actividad 4

Con el objetivo de verificar el cumplimiento de plazos y los avances de la obra de la Vía de Evitamiento Chimbote (VECH), me reuní con los funcionarios de la concesionaria y encargada de la ejecución de la red vial 4, Autopistas del Norte Aunor, a fin de conocer el trabajo que vienen realizando en este importante proyecto.

La obra se encuentra en un avance del 70% en sus primeros diez kilómetros de la vía, porcentaje que se encuentra dentro de los plazos establecidos.

Este nuevo puente permitirá mejorar la transitabilidad entre las regiones Áncash y La Libertad, así como también facilitará el intercambio comercial entre ambas regiones, que es intenso.

Estaremos atentos a la ejecución para que se cumpla con los acuerdos que señala el proyecto, en beneficio de la población.





Actividad 5

Con el objetivo de apoyar la mejora en las condiciones del servicio de la administración de justicia en el Distrito Judicial del Santa, me reuní con el presidente de la Corte Superior de Justicia del Santa – CSJSA Dr. Carlos Alberto Maya Espinoza, a fin de expresarle nuestra disposición de trabajo y conocer la problemática en este sector.

Maya Espinoza nos informó acerca de la necesidad de sumar esfuerzos para lograr anhelos, como: la conversión de la Sala Laboral Transitoria en Sala Laboral Permanente, así como la implementación del Sistema Nacional Especializado de Justicia para la Protección y Sanción de la Violencia Contra las Mujeres e Integrantes del Grupo Familiar.

Del mismo modo, respecto a la necesidad de contar con presupuesto para la implementación del Proyecto de Inversión de Mejoramiento de los Servicios de Justicia de la Especialidad Laboral, que se planea ejecutar en el terreno ubicado en el Malecón Grau, el cual se encuentra con el expediente técnico aprobado.

Por tal motivo, hemos recolectado la información necesaria respecto a estos proyectos mencionados, asimismo solicitaré una reunión con el Gobierno Regional de Áncash, la presidenta del Poder Judicial para poder impulsar estas iniciativas de trabajo con el objetivo de la mejora del servicio de justicia en nuestro país.



Actividad 6

En una significativa tarde, nos reunimos con las familias de los asentamientos humanos de Rosewood, Río Salcedo y Jerusalén del distrito de Nuevo Chimbote, para abordar el tema de la titulación de sus predios.

La actividad desarrollada en el marco de la Semana de Representación, se llevó a cabo en el AA.HH. Río Salcedo y contó con la participación del jefe zonal de COFOPRI Áncash, Julio Timoteo Rondán, quién informó sobre los trabajos que se vienen realizando para la titulación de 2 AA.HH. (Rosewood, Río Salcedo) de las 217 hectáreas del Nuevo Chimbote, los cuales comprenden a un plan piloto de formalización.

Este compromiso se viene cumpliendo en el marco de la Mesa de Trabajo que impulsamos desde la Comisión de Vivienda y Construcción del Congreso de la República, en la cual dejamos de lado el tema político para sentarnos a buscar soluciones para estos pueblos, evaluar el tema de la titulación, lo que pondrá en valor sus predios y les permitirá acceder a créditos.





Actividad 7

Hasta el momento ninguna autoridad política provincial y del gobierno regional de Áncash toma con seriedad las advertencias de amenaza de desbordes del río Santa en Vinzos y sectores aledaños, a pesar de los pedidos públicos de los dirigentes de la Junta de Usuarios Irchim.

Por tal motivo, nos apersonamos a la zona a fin de sostener una reunión y verificar el riesgo que corre la población y los agricultores ubicados en el centro poblado de Vinzos.

Recorrimos los puntos críticos de la ribera del río Santa, hasta el punto principal de San Gabriel, donde escuchamos a los pobladores quienes advirtieron que la zona sigue siendo vulnerable al desbordes por la falta de enrocado.

Vamos a comunicar al Gobierno Regional de Áncash y al MIDAGRI a fin de que tomen acciones inmediatas y posteriormente no lamentar algún desastre.





Actividad 8

Sostuve reunión con el gerente general de la EPS Sedachimbote, Manuel Rodríguez Senmache, con la finalidad de conocer los importantes proyectos de pre inversión de agua potable y alcantarillado en Chimbote, Nuevo Chimbote, Casma y Huarney.

Recibimos la documentación del Proyecto de Grandes Ciudades: Mejoramiento y Ampliación de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado; así como; el Proyecto de Estudios de Pre Inversión para la ciudad de

Chimbote y Nuevo Chimbote en materia de Aguas Residuales; a fin de impulsarlos y darle seguimiento ante el Ministerio de Vivienda.



Miércoles 9 de febrero de 2022.